
 

遂に我が家でもスタートしました！どのご家庭も苦労をするトイレトレーニン

グ（トイトレ）！ 

娘「出たで。」私「ん？何が？」・・・足元に水たまりが！！ 

娘「お父さん、見て見て！」私「ん？どうした？」・・・足元に水たまりが！！ 

という度重なる事後報告を経て、少しずつですが成功もするようになりました。 

何とか、この夏が終わるころにはオムツが外れていますように。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第１号 令和元年度加古川市一般会計補正予算（第１回） 可決（賛成） 

議案第９号 加古川東市民病院跡地整備事業建設工事請負契約締結のこと 可決（賛成） 

請願第１号 教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度２分の１復元に関する件 全会一致可決 

請願第２号 高齢者向けに、バス・タクシー優待利用券の交付を求める請願書 不採択（不採択） 

請願第３号 １０月１日の消費税引き上げストップを求める意見書採択について 不採択（不採択） 

NO.38 
2019 年 8 月発行 リョータ ジャーナル 

未来へ！挑戦と責任。 
～次世代に誇れる加古川のために～ 
 

なかむら亮太後援会 

り ょ う た 

令 和 元 年 第 １ 回 定 例 会 

 

加古川市議会議員 

後 援 会 員 募 集 中 ！ 
 

なかむら亮太後援会では、後援会員を募集しております。会員の皆様には、後援会報のほ

か様々なご案内を差し上げます。また同時に、市政報告書をご近所にお配りいただけるボ

ランティアの方、後援会看板をご自宅や店舗等に設置いただける方も募集しております。 

ぜひ、下記までご連絡下さい。 

TEL：079-427-9309（会派控室）・079-425-3811 / FAX:050-3156-1255 /  

E-MAIL：info@ryotanakamura.com  HP：http://ryotanakamura.com/ 

1981年 4月 4日生まれ 平成 22年より現職・3期目 白陵中学・高校 

関西学院大学法学部卒、神戸大学大学院 博士課程前期修了（政治学修士） 

尊敬する人物は後藤田正晴・三木武吉・土方歳三 

加古川町木村にて、妻と娘と 3 人暮らし。 

http://ryotanakamura.com/  なかむら亮太  検索 

リ ョ ー タ が ゆ く ！ と も に 成 長 ・ 子 育 て 日 記 

請願第２号について 

【請願事項：７０歳以上にバス・タクシー優待利用券を交付してください】 

問題点：一律交付である点、必要な財源のわりに政策効果が不明である点 

参考：７０歳以上の人口は約５万２０００人 

福祉タクシー助成事業（障がい者対象。５００円×４８回／年）を参考にすると、１２．６億円

以上の財源が必要となる。 

会派意見 

公共交通については、我々としても最重要課題と位置付けて政策提言を行い、特に交通空白地域に対す

る対応、例えば志方や神吉などにおける“かこバス・かこタクシー”や公共交通の充実に取り組んでき

た。近隣のスーパーや病院、またバス停や駅まで行くことが困難な方がおらえることも認識しており、

それらを含めた交通弱者への対策は検討すべきと考えるが、優待券を一律交付することは政策効果が疑

問であるため、賛成できない。 

給 食 費 は 基 本 的 に 保 護 者 負 担 だ が ・ ・ ・ 

国が示した給食の食材費について、月７，５００円が保護者負担となります。あくまで保育料のみが無償になる

という考え方です。加古川市も、まずはこの考えに則り進めていく方針です。 

一方で、これまでにすでに無償化していた自治体など、給食費も無料とする方針を打ち出した市もあります。 

もし無料とすれば年間で３億円という試算もある中で、どのような考え方をすべきか、どちらであれしっかりと

示していく必要があります。これが自治体間競争のネタにならないかは懸念されるところです。 
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議案第１２号 日岡山公園駐車場整備工事請負契約締結のこと 可決（全会一致） 

幼 稚 園 も 空 調 設 置 へ ！ 福 祉 環 境 常 任 委 員 長 に な り ま し た 

第１回補正予算にて 

今回の議会であがってきた補正予算ですが、幼稚園の教室への空調設置に向けた調査費が計上されま

した。現在、小学校への空調設置が進められており、その後の設置にはなりますが、これで一通り子

どもたちの空調環境が整うことになります。 

 

 

 

今後のスケジュール（予定） 

今年度 

各教室の調査

と設計 

令和２年度 

本予算に設置

工事費を計上 

令和２年度 

夏休みを利用

し設置工事 

令和２年度 

夏休み後に供

用開始 

幼稚園建設事業（空調設置工事設計委託料）：１，４６９万６千円が計上されました 

令 和 元 年 第 ２ 回 臨 時 会 

  第２回市議会（臨時会）を７/２９～３０の間に行いました。例年、この時期に臨時会は行われており、

この度は副議長の選挙・常任委員等の選任などを行いました。 

 その他、契約案件や人事案件を審議しました。 

 

●工事内容：現在は公園と駐車場の間に道路がありますが、公園と駐車場を隣接させます。 

      （道路は別途、東側に整備します） 

●完成時期：令和３年３月（予定）     ●工事費：４億６７３９万円 

給食センター予定地 

加古川刑務所 

第１駐車場 

日岡公園 

第２駐車場 

福祉環境常任委員長に就任しました。常任委員長は久しぶりです。 

来年７月までの任期になりますが、活発な議論ができる委員会にしていきたいと思います。 

また、同時に議会運営委員会の委員にもなります。議会運営や議会のあるべき姿についても、しっかりと

考えていく１年にしてまいります。 

幼 児 教 育 無 償 化 へ 。 様 々 な 影 響 も 。 

（厚生労働省資料） 

常 任 委 員 会 と は ？ 

議会は、決議を行う場です。そのための審議も行います。 

しかし、より専門的に問題を深掘りし議論するために、議員が３つの委員会に分かれて審議を行ってい

ます。それが常任委員会で、加古川市議会では３つ設置されています。 

その他、議案以外の問題も取り扱っており、月１回行われます。その場には役所からも課長・副課長な

ども出席するため、より詳細に説明や答弁を求めます。（本会議は部長級のみ） 

全て公開されていますので、ぜひ傍聴にもお越しください。 

無償化自体は歓迎すべきことだと思います。しかし、以下の２点を懸念点と考えています。 

① 無償化により保育園を希望される方が増え、待機児童が増加する。 

→現実として、加古川市でも２０１９年４月時点での待機児童は微増しています。 

② これまでの法律の考え方として、排除すべきとされた監督基準を満たさない認可外保育園でも、５

年間は無償化の対象とすることになっており、保育中の事故などの増加が懸念される。 

 


